
Sitzungsbericht

Anlass: Saisonbesprechnung 2017/2018 im Gasthaus Rost in 
Niddawitzhausen.

Termin: Freitag, 30.06.2017 v. 18:03 bis 21:30 Uhr

Anwesende:

Horst Schott (HS); Thomas Simon (TS); Melanie Apel (MA); 
Harry Niebeling (HN); Heinz Fink (HFI); Holger Franke (HF); 
Joachim Kraus (JK); Torsten Becker (TB); Reiner Eichholz 
(RE); Boris Borschel (BB); Ralf Dipel (RD);

Verteiler: Anwesende + Erwin Schellhase (ES); Friedhelm Mühlhausen 
(FM); 

Tagesordnungspunk
t (Top) Beschluss Zuständigkeit / 

Termin

TOP 1 Begrüßung und Bekanntgabe der Tagesordnung

Begrüßung HS begrüßte alle Vereinsvertreter, die Mitglieder des KFA, 
sowie folgende Ehrengäste:

Stefan Reuß (Präsident des HFV u. Landrat des WMK)

Erwin Wolf (Ehrenkreisfussballwart WMK)

Dr. Jörg Möller (Direktor Rhenanus-Schule in BSA)

Stefan Konklowski (Werra-Rundschau)

Tagesordnung Es kam aus der Versammlung kein Antrag zur Änderung bzw. 
Erweiterung der Tagesordnungspunkte. 

Ehrung Heinz Fink Landrat Stefan Reuß überreichte heute als Überraschung 
Heinz Fink den Ehrenbrief des Landes Hessen. 

Rhenanus-Schule 
Förderschule Fußball

Dr. Jörg Möller hat den Vereinsvertretern das künftige Konzept 
der Rhenanus-Schule mit Schwerpunkt Fussball vorgestellt. 
Hier betonte er nochmal ausdrücklich, nicht in Konkurrenz zu 
den Vereinen zu stehen, sondern diese zu unterstützen. Nach 
dem Referat von Herrn Dr. Möller kamen keine Fragen bzw. 
Einwände aus der Versammlung.  

TOP 2 Saisonrückblick 2016/2017

HS gab einen kurzen Rückblick über die abgelaufene Saison 
und erörterte die Schwierigkeiten, die es zum Schluss der 
Saison gab. 

Relegationsspiele

Hier wurde allen nochmal die Problematik mit der 
Richtzahlklausel erklärt. HS betonte nochmal, das der Einwand 
vom VFL Wanfried somit korrekt war. Durch diese Klausel 
haben einige Vereine vom vermehrten Aufstieg profitiert. 
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Ein weiteres Problem gab es durch eine Fehlentscheidung 
eines Schiedsrichters in dem entscheidendem 
Relegationsspieles zur Kreisliga B. Hier wollte man erst, das 
beide Vereine dadurch künftig in der Kreisliga B spielen. Doch 
leider ließen dies die Statuten des HFV nicht zu und somit 
musste das Spiel kurzfristig neu angesetzt werden. 

Meisterschaften HS gab nochmal alle Meister der einzelnen Spielklassen 
bekannt.

KOL: TSG Fürstenhagen

KLA: SSV Witzenhausen

KLB: KHD II

KLC I: SSV Witzenhausen II

KLC II: SV Hessische Schweiz

Einwände Zu dem Rückblick bzw. Erklärungen gab es keine Einwände 
aus der Versammlung.

TOP3 Spielgeschehen 2017/2018

Klasseneinteilungen 
2017/2018

Es nehmen in der kommenden Saison wieder 72 
Herrenmannschaften und 9 Frauenteams an dem Spielbetrieb 
teil. Es gibt eine neue Spielgemeinschaft mit der SG 
Kammerbach/Hitzerode. Die Klassen bei den Senioren setzen 
sich wie folgenden zusammen:

 KOL: 15 Mannschaften  

 KLA: 15 Mannschaften

 KLB: 13 Mannschaften

KLC1: 11 Mannschaften

KLC2: 12 Mannschaften

Ausserdem 2 Mannschaften in der VL und 4 in der GL

Klassenleitungen KOL: Horst Schott (Vertreter Reiner Eichholz)

 KLA: Reiner Eichholz (Horst Schott)

 KLB: Erwin Schellhase (Holger Franke)

KLC1 + 2: Holger Franke (Erwin Schellhase)

Pokalspielleiter AKE-
Pokal und HKM

Reiner Eichholz 

Open-Flair WE am 
12./13.08.17

Hier hat HS nochmal darauf hingewiesen, das dieses WE kein 
Spielfrei mehr gibt aber der Gegner den Verlegungswunsch 
akzeptieren muss.  

Terminrahmenplan
Der von Harry Niebeling ausgearbeitete Terminrahmenplan mit 
den integrierten AKE-Pokalspielen wurde vorgestellt und 
erklärt. Hierzu gab es keinen Einwand aus dem Pelnum. 

Durchführungsbestimm
ungen

HS hat die Durchführungsbestimmungen für das Spieljahr 
2017/2018 den Vertretern vorgestellt. Diese wurden 
einstimmig angenommen. 

Spielabsagen
Es wurde von den Vereinsvertretern gewünscht, einen 
Vordruck für Spielabsagen auf die Homepage des KFA zum 
Downloaden zu stellen. Dies wird von HF erledigt.

H.F.
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Eintrittspreise

Es wurde seitens von der Spielgemeinschaft K/H/D beantragt, 
die Eintrittspreis für alle Spielklassen um 50 Cent zu erhöhen. 
Dieser Antrag wurde mit 6 Gegenstimmen aus dem Pelnum 
zugestimmt. Folgende Eintrittspreise haben jetzt Gültigkeit:

KOL: 3,50 € (bisher 3,-)

KLA: 3,- € (bisher 2,50)

KLB + C: 2,50 € (bisher 2,-)

Freikarten
Die vier Freikarten gelten für alle Spiele der jeweiligen Klasse. 
Dies wurde einstimmig von den Vertreter genehmigt. Diese 
werden demnächst postalisch den Vereinen zugestellt. 

Adressliste KOL

Aufgrund der Tatsache, das die Adressen der einzelnen 
Vereine über das DFB-net abrufbar sind, muss für dieses Jahr 
keine separate Liste mehr von HS erstellt werden. Die 
Abstimmung ergab 3 Gegenstimmen und der Rest hat 
zugestimmt keine Liste mehr zu erstellen. Hier ist aber 
erforderlich, das die Vereine ihre Daten im DFB-net pflegen. 

Vereinswechsel

Hier informierte HS alle Vertreter nochmal, das bei 
Vereinswechsel die Vereine in der Pflicht sind die Unterlagen 
zwei Jahre aufzuheben. Auch wenn die Unterlagen online 
eingereicht wurden sind. 

SR-Ausgleichskosten

Es wurde einstimmig beschlossen, das ab dieser Saison in 
allen Klassen ein Schiedsrichterausgleich durchgeführt werden 
soll. Dies bedeutet, das es in der KLC jetzt auch einen 
Ausgleich gibt, neben den bisherigen Klassen KOL, KLA und 
KLB.

Soziale Netzwerke HS appellierte nochmal an alle Vertreter, darauf zu achten, 
das in den sozialen Medien fair miteinander umgegangen wird. 
Ansonsten könnten auch Bestrafungen ausgesprochen 
werden. 

TOP 4 SR-Angelegenheiten

Bestrafung SR-Soll
Die Vereinsbestrafungen wegen fehlender Schiedsrichter sind 
in diesem Jahr auf 4810,-€ gestiegen. Im Vorjahr waren es 
nur 4035,-€

Schiedsrichterzahl

BB gab bekannt das zur Zeit noch 115 Schiedsrichter im Kreis 
aktiv sind. Fabian Gleim von ESV Union Eltmannshausen ist in 
die Gruppenliga aufgestiegen. Es gab zu dem Bericht von BB 
keine Fragen von den Vertretern. 

 

Neulingslehrgang Dieser findet wieder im kommenden Frühjahr statt. Die 
genauen Termine hierfür werden rechtzeitig bekanntgegeben. 

TOP 5 Pokalgeschehen 2017/2018

Rückblick Pokale 16/17 H.S. gab nochmal die Sieger der letzten Pokalrunden bekannt.  

 AKE-Pokal: SV Adler Weidenhausen

 
Sparkassen-Pokal: TSV Wichmannshausen II (Hier wurde der 
Sieg aber aberkannt wegen Einsatzes nicht spielberechtigter 
Spieler) 

 

Pokal 17/18

Hier berichtetet RE das 8 Vereine keine Meldungen abgegeben 
haben und somit 26 Vereine zugesagt haben. Die erste Runde 
soll am 26.07. gespielt werden und die zweite Runde am 
30.08.

Auslosung I. Runde - 26.07.2017

SG Pfaff./ Schemmern - TSG Fürstenhagen
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TSG Eschenstruth - SG H/N/U

SG Ziegenhagen/Erm. - SV 07 Eschwege

SG Wehretal - SG K/H/D

SV Hörne - RW Fürstenhagen

TSV Waldkappel - SV Adler Weidenhausen

SG Kammerb./Hitzerode - SG Werratal

VfB Rommerode - TSG BSA

SG H/H/Walburg - SG FSA

SV Epterode - FC Eschwege

 

 II. Runde - 30.08.2017

Sieger Spiel 10 - FC Großalmerode

Sieger Spiel 2 - TSV Wichmannshausen

Sieger Spiel 1 - SC Niederhone

SSV Witzenhausen - Sieger Spiel 6

Sieger Spiel 9 - Lichtenauer FV

Sieger Spiel 4 - SG Meißner

Sieger Spiel 7 - Sieger Spiel 3

Sieger Spiel 5 - Sieger Spiel 8

Endspieltermin Mittwoch, 30.08.2018

Endspielort ab Januar 2018 kann man sich bei RE als Veranstalter des 
Endspieles bewerben. 

AKE-Besichtigung am 
26.01.2018 um 15:00 

Uhr

Folgende Vereine haben sich für die kommende AKE-
Besichtigung qualifiziert:

SV Adler Weidenhausen

TSG BSA

SV 07 Eschwege

TSG Kammerbach (Frauenmannschaft)

Die betroffenen Vereine wurden gebetet, bei Nichtinteresse 
rechtzeitig abzusagen. 

HKM-Futsal
Die Futsal-Hallenkreismeisterschaften finden am 13. u. 
14.01.2018 in Witzenhausen statt. Der Modus bleibt wie 
bisher. 

Frauenpokal am 
15.06.2017

Hier haben von 9 Frauenmannschaften nur 4 zugesagt. 3 
Mannschaften haben einen Tag vorher abgesagt, eine andere 
wieder zugesagt. Sodass nur ein Endspiel um den Stefan 
Reuß-Pokal gespielt wurde. HS moniert, das dieses Verhalten 
der Frauenmannschaften in Zukunft nicht mehr ohne 
Konsequenzen akzeptiert wird. 

 

TOP 6 Verschiedenes 

�4



 Jubiläumsgutscheine

Die drei Vereine VfR Wickenrode, SV 07 Eschwege und TSV 
Grebendorf haben dieses Jahr Jubiläum. Den anwesenden 
Vereinen Wickenrode und Eschwege wurden deshalb 
Jubiläumsgutscheine überreicht. Grebendorf war leider nicht 
anwesende. Ausserdem können Wickenrode und Eschwege 
Ehrungsanträge ausstellen. 

Sportkreisehrentag am 
10.11.2017

Für den Sportkreisehrtentag am 10.11.2017 in Witzenhausen 
können wieder Vorschläge von den Vereinen eingereicht 
werden. 

 

Spielermeldungen 
Presse 

An alle anwesende Vereine wurde heute wieder ein Formular 
verteilt, wo sie ihren Spielerkader für die kommende Saison 
an die heimische Presse weiterleiten können. 

 

Elektronisches Postfach
HS wies nochmal darauf hin, das die Vereine verpflichtet sind, 
täglich in das Postfach einzusehen. Nicht das Fristen versäumt 
werden und es dadurch zu Bestrafungen kommt. 

Handshake Es wurde einstimmig beschlossen das der Handshake ab 
sofort in allen Klassen durchgeführt wird. 

Masterplan
Bemühungen bzw. Umsetzungen von Maßnahmen aus dem 
Masterplan werden vom HFV bezuschußt. Anträge hierfür 
findet man hierfür auf der Homepage des HFV.

2:0 - Aktion Hier fehlen nur noch von wenigen Vereinen in Hessen die 
Verwendungsnachweise informierte HS.

Unterwerfungserklärun
gen

HS informierte nochmal das bei Spielen mit Mannschaften, die 
nicht dem HFV angehören unbedingt eine 
Unterwerfungserklärung abzugeben ist. 

Nachträgliche 
Passvorlage

Wenn Spieler sich bei dem Schiedsrichter nur mit 
Personalausweis auszeichnen können, sind die Vereine 
verpflichtet den fehlenden Spielerpass dem Klassenleiter 
nachzureichen.

Platzbeauftragtenliste Diese wird von HF aktualisiert und an die Vereine neu verteilt. H.F.

Rückporto HS bat die Vereine bei schriftlichen Anträgen bzw. 
Bearbeitungen einen Rückportoumschlag dabeizulegen. 

Urlaub KFW Horst 
Schott

H.S. gab bekannt, das er vom 2.07. bis 12.07.2017 und vom 
17.09. bis 01.10.2017 sich im Urlaub befindet. Er wird in 
diesen Zeiträumen von Reiner Eichholz vertreten. 

 

Platzsperrungen 
allgemein

Aufgrund von voreiligen Platzsperrungen von den Gemeinden 
will Horst Schott bei der nächsten Bürgermeisterbesprechnung 
teilnehmen und diese Problematik mit den Bürgermeistern 
besprechen. 

 

Saisonbesprechung 
2018/2019

Leider führten die von HS erläuterten Probleme zu Ende der 
Saison dazu, das die Spielpläne für dieses Saison relativ spät 
ins Netz standen. Dadurch war nicht viel Zeitraum bis zur 
heutigen Sitzung. Hier wird darüber nachgedacht die 
kommende Saisonbesprechung eine Woche später 
durchzuführen. 

Flexibilität beim 
Spielplan

Hier wurde eine Diskussion geführt, den Spielplan flexibler zu 
gestalten. Doch leider wurde keine vernünftige Lösung für alle 
gefunden. 

TOP 8 Spielplanbesprechung

 Es wurden zum Abschluss die Spielpläne für die Klassen KOL; 
KLA, KLB, KLC I und KLC II besprochen.  
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